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PROTOKOLL DER RECHNUNGS-SCHULGEMEINDEVERSAMMLUNG 
 
Mittwoch, 24. Mai 2017 um 20:00 Uhr im Mehrzweckraum in Kriegstetten  
 
Vorsitz Remo Siegenthaler Präsident 
Protokoll Gabi Widmer  Tagesaktuarin 
Stimmenzähler Markus Beer 
Anwesend 21 
Absolutes Mehr: 11 
Entschuldigt Eduard Gerber, Claudia Sollberger, Anita Friedli und Nathalie 

Steiner 
Presse niemand anwesend 
 

 
 
Traktanden 
 

1. Wahl der Stimmenzähler 
 
2.  Bereinigung und Genehmigung der Traktandenliste  
 
3. Genehmigung der Protokolle der Schulgemeindeversammlungen vom 

23. Mai 2016 und 26. Oktober 2016 
 
4. Rechnung 2016 
 
5. Anpassung des Musikschulreglements und Anpassung der Musikschulbeiträge 
 
6. Informationen aus der Schule 
 
7. Verschiedenes 
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FESTSTELLUNGEN 
 

 
Die Schulgemeindeversammlung ist in Übereinstimmung mit den Bestimmungen der 
Gemeindeordnung frist- und formgerecht einberufen worden.  
Die Akten sind, ebenfalls wie vorgeschrieben, zur Einsichtnahme öffentlich aufgelegen. Die 
Schulgemeindeversammlung wird durch Schulkommissionspräsident Remo Siegenthaler mit 
den vorgenannten Feststellungen sowie mit dem Hinweis auf verschiedene andere 
Bestimmungen der Gemeindeordnung über die Gemeindeversammlung (§ 9 bis 16) eröffnet. 
 

 
NICHTSTIMMBERECHTIGTE PERSONEN 
 

 
Die nichtstimmberechtigten Personen werden (gemäss Gemeindegesetz § 42) aufgefordert 
ganz hinten im Saal Platz zu nehmen. 
 

 
Remo Siegenthaler begrüsst im Namen der Kreisschulkommission und der Schulleitung alle 
zur heutigen Rechnungs-Schulgemeindeversammlung im Mehrzweckraum im Schulhaus 
Kriegstetten.  
 
Zu Beginn der Schulgemeindeversammlung musizieren Schülerinnen und Schüler der 
Musikschule HOEK unter der Leitung von Marija Eltrich.  
 
Remo Siegenthaler, dankt Marija Eltrich und Schülerinnen und Schüler für die schöne 
musikalische Eröffnung und übergibt allen ein kleines Präsent.  

___________________________________________________________________ 
 
1. Wahl der Stimmenzähler 
 

Remo Siegenthaler schlägt der Rechnungs-Schulgemeinderversammlung folgenden 
Stimmenzähler vor: 
 

1. Markus Beer 
 

Beschluss 
Der vorgeschlagene Stimmenzähler wird einstimmig gewählt. 

___________________________________________________________________ 
 
2.  Bereinigung und Genehmigung der Traktandenliste 
 

Remo Siegenthaler fragt die Rechnungs-Schulgemeindeversammlung an, ob diese eine 
Änderung in der Abfolge der Traktandenliste wünscht. 
 
Wortmeldung 
Keine 
 
Beschluss 
Die Traktandenliste der Rechnungs-Schulgemeindeversammlung wird grossmehrheitlich 
genehmigt. 
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3. Genehmigung der Protokolle der Schulgemeindeversammlungen vom  
23. Mai 2016 und 26. Oktober 2016 

 

Remo Siegenthaler schlägt der Schulgemeindeversammlung die Zustimmung zu den 
beiden Protokollen vor. Die Protokolle waren auf den Gemeindekanzleien zugänglich und 
auch auf der Homepage abrufbar. 
 
Eintreten in das Geschäft ist nicht bestritten. 
 
Wortmeldungen 
keine 
 
Beschluss 
Die Protokolle werden grossmehrheitlich genehmigt und der Verfasserin verdankt. 
 
__________________________________________________________________________ 
 
4. Rechnung 2016 

Remo Siegenthaler teilt mit, dass die KSK der SGV die Zustimmung zur Rechnung 2016 
vorschlägt. Die RPK hat wiederum ergänzend Anregungen und Empfehlungen zu den 
einzelnen Themen abgegeben. Die KSK wird diesen Aufforderungen nachgehen. 

Für die weiteren Erklärungen wird das Wort Andreas von Felten (Schulleitung HOEK) 
übergeben. 

Andreas von Felten stellt die Rechnung 2016 detailliert vor. Die Rechnung 2016 kann 
beinahe deckungsgleich abgeschlossen werden. 

Die Kostenstruktur sieht wie folgt aus: 

Eintreten in das Geschäft ist nicht bestritten. 

Detailberatung 

Wortmeldungen 

Markus Rüegg fragt die KSK an, was die Spezielle Förderung genau beinhaltet. 
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Andreas von Felten erklärt, dass die Kinder bei uns in die Regelschule integriert werden 
und diese Kinder durch eine Logopädin, Förderlehrpersonen sowie Schulische 
Heilpädagoginnen und Heilpädagogen unterstützt werden. Für diese Leistungen wird der 
Ausdruck «spezielle Förderung» verwendet. 
 
Markus Rüegg will wissen, was alles im Posten «Schulleitung + Verwaltung» enthalten ist. 
 
Andreas von Felten teilt mit, dass dort im Moment noch die Mietkosten enthalten sind, 
welche im nächsten Jahr mit den neuen Verträgen wegfallen werden. Aus diesem Grund 
wird das Budget 2017 in diesem Bereich markant tiefer sein. 
 
Sonja Gerber will wissen, wie sich die tieferen Entschädigungen der Musikschulen 
begründen lassen. 
 
Andreas von Felten informiert, dass die Musiklehrpersonen, welche bei uns angestellt 
waren, auch Kinder aus Subingen unterrichtet haben. Es zeigte sich jedoch, dass die 
Abrechnungen unter den Gemeinden zu kompliziert war, als die Musiklehrpersonen mit 
eigenen Verträgen anzustellen.  
 
Beschluss: Die Rechnung 2016 wird grossmehrheitlich genehmigt. 
 
Remo Siegenthaler dankt Andreas von Felten (Schulleitung), den RPK Mitgliedern (Vorsitz 
Bruno Pulver und den Mitgliedern Remo Müller und Roger Burkhard). Speziell dankt er der 
Finanzverwalterin Edith Beer für ihre sorgfältige, kompetente und verantwortungsbewusste 
Arbeit. 
 

 
5. Anpassung des Musikschulreglements und Anpassung der Musikschulbeiträge 
 
Remo Siegenthaler schlägt der Schulgemeindeversammlung die Zustimmung zu den 
beiden Anpassungen vor und übergibt für dieses Traktandum das Wort Andreas von Felten 
(Schulleitung HOEK). 
 
Andreas von Felten orientiert die SGV darüber, dass sich die Anpassung der 
Unterrichtsdauer bedingt durch die Fachbelegungen ergibt, nach denen der Kanton die 
Unterstützungsbeiträge auszahlt.  
 
So wird es wie bis anhin Lektionen mit einer Dauer von 25 Minuten geben und neu Lektionen 
mit einer Dauer von 40 Minuten.  
 
Die Beiträge entsprechen bei den 25-Minuten-Lektionen dem aktuellen Stand und bei den 
40-Minuten-Lektionen einer fast linearen Anpassung auf CHF 900. 
 
Das Reglement wird wie folgt angepasst: 
 
§51  Die Dauer des Einzelunterrichts beträgt 25 Minuten oder 40 Minuten. Die längere  
  Dauer ist ab dem zweiten Unterrichtsjahr in Absprache mit der Lehrkraft und nach  
  Bewilligung durch dir Musikschulleitung möglich 
 

Eintreten in das Geschäft ist nicht bestritten. 

Detailberatung 

Wortmeldungen 
keine 
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Beschluss: Die zwei Anpassungen werden einstimmig genehmigt. 
 
__________________________________________________________________________ 
 
6. Informationen aus der Kreisschule 
 
Remo Siegenthaler teilt mit, dass er als Präsident auf die nächste Budget-
Schulgemeindeversammlung demissioniert, sich Stefan Kappeler jedoch gerne als Präsident 
der Schulgemeinde HOEK zur Verfügung stellen wird. Die neuen Statuten für die KSK HOEK 
sind auf gutem Weg und sollten nach den Genehmigungen der Gemeinden auf  
1. August 2018 eingeführt werden. Im Weiteren gratuliert er allen wieder und neu gewählten 
Gemeinderäten. Für weitere Infos übergibt er das Wort Andreas von Felten. 
 
Andreas von Felten informiert die Schulgemeindeversammlung über: 
 
Personelles 
 Fabienne Leuenberger ist neu ab dem Schuljahr 2017/2018 im Kindergarten Oekingen 

tätig (Schwangerschaft Nathalie Anderegg). 
 Bei der 3./4. Klasse Oekingen gibt es eine Zwischenlösung. Miriam Riedo und Astrid 

Bussmann übernehmen die Stellvertretung, bis die zwei Lehrpersonen vom 
Mutterschaftsurlaub und einem unbezahlten Urlaub zurückkommen. 

 Edmée-Angeline Sansonnes ist die neue Musiklehrperson für den Harfenunterricht. Ziel 
ist der Aufbau einer Harfenklasse. 

 
Schülerzahlen SJ 17/18 
 Im neuen Schuljahr werden 263 Schülerinnen und Schüler die HOEK-Schule besuchen. 
 Dies ergibt einen Durchschnitt von 21.04 Kind pro Klasse. Bei den kantonalen Vorgaben 

liegt der Durchschnitt bei 20 Kinder. Die HOEK Klassen sind über dieser Vorgabe und es 
wird aus diesem Grund auch grosse Klassen geben. Aus diesem Grund könnte es evtl. 
reduzierte Pensen oder Assistenzlektionen geben. 

 Die Planung für den Kindergarten wird immer schwieriger, da die Eltern bei den 
Kindergartenkinder entscheiden können, ob sie die Einschulung ihres Kindes um ein Jahr 
zurückstellen möchten. Die Tendenz zeigt, dass die Eltern eher die Kinder noch ein Jahr 
zu Hause behalten, anstelle sie in den Kindergarten zu schicken. 

 
Entwicklung § 37 
 Der § 37 regelt den Schulunterricht für die Sonderpädagogik-Kinder. 
 Externer Schulaufenthalt kosten pro Monat und Kind CHF 2‘000.00, interne 

sonderpädagogische Massnahmen CHF 100 pro Monat. 
 Für das SJ 2017/2018 rechnet HOEK mit höheren Kosten, da mehr Kinder extern und 

auch intern beschult werden. 
 
Lehrplan 21 
 Start LP21 erfolgt am 1. August 2018. 
 Intensive Weiterbildungstage (extern und intern) stehen für sämtliche Lehrpersonen im SJ 

2017/2018 an.  
 Die Stundentafel und die Beurteilung/Noten werden vom Kanton geregelt. Die 

Stundentafel ist im Kanton Solothurn bereits kommuniziert worden.  
 Eine Arbeitsgruppe mit Mitgliedern der Kreisschulkommission, der Lehrerschaft und der 

Schulleitung wurde geschaffen, damit diese die Stundenplanung und Themen wie 
Hausaufgabenlektionen, Schulsport etc. intensiv diskutiert. 

 
Musikschule 
 Es wurde ein Grundsatzentscheid gefällt, dass alle zwei Jahre ein Musikschullager in den 

Frühlingsferien stattfinden wird. Dazwischen wird es immer mindestens ein spezielles 
Projekt geben. 
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Elternbildung 
 Es erfolgt nun die Evaluation der ersten beiden Durchführungen. Es sind sehr 

interessante Themen, jedoch mit zum Teil wenigen Teilnehmern. 
 Der Entscheid betreffend Weiterführung ab SJ 2018/2019 ist somit noch offen. 
 

Jubiläum 10 Jahre HOEK 
 Das Jubiläum ist mit einem Spielfest gefeiert worden. In jedem Schulhaus kann ein 

Kunstwerk von diesem Anlass bewundert werden. 
 

Neue Homepage 
 HOEK hat sich bei der Einwohnergemeinde Oekingen eingekauft. Dadurch war eine neue 

Homepage finanziell auch für die KSK tragbar.  
 Ziel ist es, Infos in Zukunft den Kindern mit einem Newsletter über die Homepage 

mitzuteilen. Dies wird noch mit dem Anbieter abgeklärt. 
 Das neue Logo steht und ist seit April teilweise auf den HOEK-Unterlagen. Ab 

Schuljahresbeginn 2017/2018 wird nur noch das neue Logo verwendet. 
 

Roadmovie 
 Findet am Donnerstag, 14. September 2017 in Halten statt. Am Abend wird der Film „Die 

göttliche Ordnung“ gezeigt. 
 

__________________________________________________________________________ 
 

7. Verschiedenes 
 

Remo Siegenthaler teilt mit, dass wir bereits am Schluss der Versammlung angelangt sind.  
Die Aufgaben von den drei Gemeinden, welche klar vorgegeben sind, hat die KSK erfüllt und 
wahrgenommen. Allfällige Fragen können jetzt noch gestellt werden. 
 

Bruno Pulver dankt Edith für ihre hervorragende Arbeit. Ihre sehr gute Arbeit hat auch ihnen 
die Arbeit erleichtert. Im Weiteren teilt er mit, dass Remo Müller demissioniert hat und neu 
Andrea Studer aus Kriegstetten in der RPK mit dabei ist. 
 

Remo Siegenthaler dankt im Namen der KSK Andreas von Felten. Für die KSK ist es sehr 
wertvoll, wenn die Führung zielbezogen und effizient arbeitet. Er hat jederzeit die Übersicht 
und es macht Freude, mit ihm zu arbeiten. 
 

Auch ein Dank geht an die Lehrpersonen, welche einen ausgezeichneten Job machen – 
ohne sie geht nichts. 
 

Ein weiterer Dank geht auch an die Sekretärin, Daniela Gerber und die Finanzverwalterin 
Edith Beer. Beide leisten mit ihrer grossen Flexibilität sehr gute Arbeit und unterstützen damit 
die Lehrpersonen, Kinder und die Schulleitung. Er schätzt diese gute Zusammenarbeit sehr. 
 

Einen Dank spricht er auch der Schulgemeinde für ihr Interesse, ihr Kommen, ihr Mitwirken 
und Wiederkommen aus. Er dankt für das Vertrauen, welches die Schulgemeinde in die KSK 
hat und mit ihrer Mithilfe auch wichtige Geschäfte verabschiedet werden können.  
 

Er dankt Denise Binggeli für die Vorbereitung des Apéros und hofft, dass beim Apéro noch 
zusammen diskutieren werden kann. 
 

__________________________________________________________________________ 
Schluss der Sitzung: 21:15 Uhr 
Der KSK-Präsident     Die Tagesaktuarin 

 
Remo Siegenthaler     Gabi Widmer 


